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晚报讯 （记者 邵士营
实习生 冀雪鑫） 27日， 家
住峄城区峨山镇辛庄村的赵
先生拨打本报热线电话反
映，辛庄村村民出行的主要
道路上有一座铁路桥，下雨
时桥下涵洞积水严重，村民
出行困难，希望相关部门能
够重视。

针对赵先生反映的情
况，记者来到峄城区峨山镇
辛庄村观察铁路桥涵洞的具
体情况。赵先生告诉记者，
桥下涵洞是周围几个村村民
出村的必经之路。因为涵洞
地势低，只要一下大雨，涵
洞周围的雨水全部汇集到这
里造成积水，水深有时能达
到2米，村民上下班的道路被
堵。走这里到隔壁镇只有三
四里地，桥洞被堵后要绕十
几里路，这给村民造成不小

的困扰。尤其是下班晚的村
民，因为附近没有路灯，绕
行增加了危险系数。前些天
下雨就给村民带来了影响，
但因为雨量较小，所造成的
影响也比较小。

赵先生给我们提供的照
片显示，大雨过后，一辆面
包车艰难经过积水浑浊的涵
洞。若有不知情的老百姓经
过此处，非常危险。涵洞内
积水严重，不只是行人无法
正常通过，就连车辆也会因
为积水深在此抛锚，非常危
险。

记者在现场看到，铁路
桥下的涵洞有七八米高，因
为前些天的降雨量小，涵洞
内有一点积水，但是在洞壁
上有明显的深水印。记者采
访了居住在附近的村民张先
生了解到，铁路桥下涵洞是

石门村等五六个村的村民上
下班、购物的必经之路。市
中区税郭镇距离本村三四
里，但下雨天只能从西边绕
行，虽然绕行不太远，但是
给村民带来了不方便，造成
了困扰。

采访中，记者从相关部
门了解到，此处铁路桥下涵
洞位置比较特殊，它位于峄
城区与市中区交界处。涵洞
是峄城区峨山镇辛庄村以及
附近石门村、东山村等很多
老百姓出村的主要通道，但
它却位于市中区税郭镇。当
时修建两边陡中间深的涵
洞，是为了便于老百姓秋季
收割农作物时，收割机能够
方便通过。

采访中峨山镇辛庄村村
支部书记王振光告诉记者，
针对老百姓反映的下雨天涵

洞无法通行这一情况，当地
相关部门非常重视，曾向镇
汇报并采用了油泵抽水的方
法治理，但是效果却不好。
油泵工作条件受限，下雨天
不能正常工作，只能等雨停
了之后才能正常工作。大雨
后涵洞内积水靠油泵抽水每
次都要两三天，还要专门请
人一直盯着，且油泵的耗费
很大，每次抽水都要花费几
百元，费时费力。对此，王
书记设想能够改油泵抽水为
建泵房，在洼处建小泵，用
电泵抽水来解决涵洞积水的
问题。这样电泵将不受天气
的影响，即便是在下雨天也
可以正常使用，这样就能为
村民提供一个通畅，安全的
出行环境。

铁路桥涵洞逢雨必积水
最深时达2米 晚报讯 （记者 邵士营 实习

生 种冰雪 冀雪鑫）昨日，家住市
中区鑫昌路小学附近的赵女士拨打
本报热线电话反映，华山路和鑫昌
路交叉路口信号灯坏了已经一个多
月了，至今也没有亮起来。信号灯
不亮，导致车辆行驶秩序混乱，给
市民带来很大的安全隐患。希望相
关部门及时解决该问题，为市民的
出行提供一个安全的交通环境。

“信号灯一坏，车辆基本上就
不会让行，没有信号灯的控制，交
通都乱套了。”市民赵女士说。

针对赵女士反映的情况，记者
来到华山路与鑫昌路交叉路口观察
此处的交通情况，发现确如赵女士
所说，这里的交通一片混乱。据过
路市民周先生介绍：“路口西面有
鑫昌路小学、三中西校，学生非常
多，接送孩子的车辆也极多；东边
有两所幼儿园和八大市场；北面是
银座商场、建材市场等商业区；南
面是人流量极大的文化路，四面八
方，人流量、车流量都很大，信号
灯瘫痪了，可就出大问题了。”

一旁的冯先生接着说，“还
有，这儿附近是枣庄市中著名的美
食街，晚上吃饭的人也很多。晚上
本身视线不好，车又多。如果有人
抢行，会带来很大的安全隐患。”

采访中，从市民口中记者了解
到，没了信号灯，多数车辆守规
矩，但是有人喜欢抢时间、开快
车，让大家觉得非常不安全。

“没有信号灯引导，车就乱走
了，大前天我就看到有两辆车在路
口发生剐擦。”推着电动车的张女
士说。

对于交通信号灯“罢工”造成
的交通混乱，过往司机一肚子怨
气。上班经过此处的李先生告诉记
者，他上星期五下班后经过这条
路，整整被堵了半个小时。“信号
灯坏了，车辆乱行，加上周五下午
又是孩子放学的点，接孩子的也很
多，还有晚上出来吃饭、玩的等
等，车又多又乱，开车特别堵心。”

市民赵女士告诉记者，她每天
接送孩子从这儿经过，每次到了这
个路口都是小心翼翼，左看看右看
看慢慢通过。这个路口的信号灯坏
了也得有一个多月了，一直没有维
修。

采访中，记者了解到，很多市
民希望信号灯“罢工”的问题能够
引起有关部门的重视，尽快解决问
题，还市民一个秩序井然的路口。

信号灯罢工月余
路口交通混乱

晚报讯（记者 刘豹）近日，
不断有市民拨打本报热线电话咨
询，马上进入供暖季，居民家中暖
气报停后，为什么老旧小区要拆
除室内散热装置，而一些新建小
区却不需要拆除室内设备；拆除
安装设备都需要交纳什么费用
等。记者采访枣庄市热力总公司
时，该公司针对市民反映的问题

进行了梳理和说明。
家住文化西路某小区的宋先

生说：“我家有两套住房，立新小
区的那套住房因为无人居住，就
打算今年不用暖气，前几天到热
力公司进行了报停，热力公司工
作人员也到家中将室内的有关设
施拆除了。可是，在现在所住的
小区，我们邻居也报停了暖气，可
室内的暖气装置却没有拆除，为
什么会出现这种情况？”家住立新
北里的胡女士询问：“我今年不打
算使用暖气，家中的一些暖气设
施也拆除了。如果明年打算使用
时，是否还需要交纳相关的配套
费用？”

带着市民的疑问，10 月 28
日，记者联系了枣庄市热力总公
司，该公司一工作人员解释道，截
至目前，热力公司直管供热面积
超过700万平方米，直管用户8万
余户，供热管道入户主要有单元
或楼房串联控制和单户控制两种
方式。实行供热报停管理制度，
能够进一步规范供用热秩序，有
效遏制窃热和恶意欠费等行为，
降低供热亏损，减轻供热企业资
金压力。这项制度的实施，对正
常交费用热的用户无任何影响，
而且有利于纠正“交不交钱一样
用热”的不合理现象，维护公正公
平的用热环境。

这位工作人员告诉记者，“串
联式供热主要集中在一些老旧小
区，是以单元或整栋楼为单位进
行供热，一个单元或一栋楼仅一
个阀门，关闭全关，开阀全供，无
法单独控制每一户的热源，所以，
只能将其室内散热装置进行拆
除，然后用短管进行连接，以保证
管道内热力的循环。单户控制则
是一户一阀，而且阀门多处在室
外，如果用户报停暖气，只需要在
室外将其热源阀门关闭即可，不
需要拆除室内的散热装置。”

截至目前，供热报停已超过
4000户，随着报停截止日期的临
近，这个数字仍在增加，预计将达

到全部直管用户的10%左右。关
于报停后拆除和恢复供暖时的收
费问题，工作人员称，如报停用户
有能力自行拆解，热力公司也可
不入户，报停时只需公司工作人
员现场进行核实即可，如若用户
无法自行拆除，热力公司可以免
费上门进行拆除。“下一个供暖
季，如果该用户打算使用暖气时，
就需要对拆除的管道进行安装，
安装是需要交纳相关费用的。”工
作人员说，至于单户控制的用户，
如果不存在人为破坏管道阀门的
行为，关闭和打开阀门都不需交
纳费用。

报停暖气为啥要拆暖气管道？
热力公司回应：遏制窃热和恶意欠费
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